

# CAMINANDO CON LA PALABRA

Domingo 12 Ordinario Ciclo B. Junio 24 de 2018

## MARCOS 4, 35-40

### HASTA EL VIENTO Y LAS AGUAS LE OBEDECEN

**Invocación al Espíritu Santo:** Señor Jesús: Tú nos amas y estás siempre con el ojo atento sobre nosotros ¿Qué mal nos puede venir si te llevamos, no en la barca, sino en el corazón? Siempre confiaremos en ti, pues cuando parece que vas dormido, estás más al tanto que nunca y es cuando menos nos dejas de tu mano

#### PRIMER PASO...

##### CONOCER/LEER/BUSCAR

Abrir la puerta a la Palabra

¿Qué dice el texto?

(palabras, personajes, situaciones, sentimientos)

Hago preguntas al texto

#### PREGUNTAS DE COMPRENSIÓN

1. ¿Qué les dice Jesús a los discípulos y qué hora del día era?
2. ¿Qué sucedió estando en medio del lago y qué hacen los discípulos?
3. Cuando Jesús es despertado, ¿qué hace y qué les dice a los discípulos?

#### SEGUNDO PASO...

##### AMAR/MEDITAR/

##### ENCONTRAR

Entrar en intimidad con la Palabra en relación con mi propia Realidad

¿Qué me dice a mí personalmente el texto?

¿Qué nos dice a nosotros el texto?

Leer con el corazón puesto en Dios y en su Proyecto para mi vida personal, familiar, social, comunitaria.

#### PREGUNTAS DE REFLEXIÓN Y FORMACIÓN

##### Pensemos en Familia y en Comunidad:

1. ¿Cuáles son las tormentas y dificultades que vivimos en nuestras familias?
2. ¿Cómo estamos sintiendo que Jesús viaja con nosotros en la barca de nuestras familias, nos acompaña y nos hace perder el miedo a las dificultades?

La comunidad cristiana es representada en este texto en la barca que navega a la deriva en medio de la tormenta de las persecuciones que quieren hacerla hundir. La fe en Jesús naufraga ante las dificultades, entonces es cuando hay que recordar que Jesús no ha abandonado la barca, él navega con nuestras familias, él es capaz de derrotar la tormenta y fortalece la fe de la comunidad.

#### TERCER PASO...

##### SERVIR/ACTUAR/

##### SABOREAR

Le brindo un espacio a la Palabra en mi vida

¿Qué me pide el texto que haga?

#### CUARTO PASO...

##### ALABAR/ORAR/PEDIR

Hablo con Dios cara a cara, como quien habla entre amigos

¿Qué te digo ahora a ti, Señor?

Hacer una pequeña oración a Dios (acción de gracias, perdón, alabanza)



# POR QUÉ TANTO MIEDO

La barca en la que van Jesús y sus discípulos se ve atrapada por una de aquellas tormentas imprevistas y furiosas que se levantan en el lago de Galilea al atardecer de algunos días de calor. Marcos describe el episodio para despertar la fe de las comunidades cristianas, que viven momentos difíciles.

El relato no es una historia tranquilizadora para consolarnos a los cristianos de hoy con la promesa de una protección divina que permita a la Iglesia pasear tranquila a través de la historia. Es la llamada decisiva de Jesús para hacer con él la travesía en tiempos difíciles: «¿Por qué sois tan cobardes? ¿Todavía no tenéis fe?».

Marcos prepara la escena desde el principio. Nos dice que era «al caer la tarde». Pronto caerán las tinieblas de la noche sobre el lago. Es Jesús quien toma la iniciativa de aquella extraña travesía: «Vamos a la otra orilla». La expresión no es nada inocente. Les invita a pasar juntos, en la misma barca, hacia otro mundo, más allá de lo conocido: la región pagana de la Decápolis.

De pronto se levanta un fuerte huracán, y las olas rompen contra la frágil embarcación, inundándola. La escena es patética: en la parte delantera, los discípulos luchando impotentes contra la tempestad; a popa, en un lugar algo más elevado, Jesús durmiendo tranquilamente sobre un cabezal.

Aterrorizados, los discípulos despiertan a Jesús. No captan la confianza de Jesús en el Padre. Lo único que ven en él es una increíble falta de interés por ellos. Se les ve llenos de miedo y nerviosismo: «Maestro, ¿no te importa que perezcamos?».

Jesús no se justifica. Se pone de pie y pronuncia una especie de exorcismo: el viento cesa de rugir y se hace una gran calma. Jesús aprovecha esa paz y silencio grandes para hacerles dos preguntas que hoy llegan hasta nosotros: «¿Por qué sois tan cobardes? ¿Todavía no tenéis fe?».

¿Qué nos está sucediendo a los cristianos? ¿Por qué son tantos nuestros miedos para afrontar estos tiempos cruciales y tan poca nuestra confianza en Jesús? ¿No es el miedo a hundirnos el que nos está bloqueando? ¿No es la búsqueda ciega de seguridad la que nos impide hacer una lectura más lúcida, responsable y confiada de estos tiempos? ¿Por qué nos resistimos a ver que Dios está conduciendo a la Iglesia hacia un futuro más fiel a Jesús y a su Evangelio? ¿Por qué buscamos seguridad en lo conocido y establecido en el pasado, y no escuchamos la llamada de Jesús a «pasar a la otra orilla» para sembrar humildemente su Buena Noticia en un mundo indiferente a Dios, pero tan necesitado de esperanza?

**José Antonio Pagola**

Tomado de: <https://www.gruposdejesus.com/domingo-12-tiempo-ordinario-b-marcos-435-41/>



**Parroquia Inmaculado Corazón de María**

**Los Curos, Mérida**

**Venezuela**

## Casa parroquial

Calle 6, Urbanización Los Curos, parte media.  
Parroquia Civil : Osuna Rodríguez, Municipio Libertador, Mérida, Estado Mérida

Teléfono: (58) (0274) 2713038

Correo: levmiriam.org.ve@gmail.com

Blog: <https://lev-miriam.weebly.com/>